

## ¿La economía beneficia a todos en la sociedad?<sup>4</sup>

En la actualidad es esencial saber sobre economía y sus bases. Así es más fácil entender la situación actual del país. Algunos principios básicos pueden explicar el comportamiento del comercio en el mundo, ya que se basa en estadísticas y es predecible, además, para que se cumplan los principios básicos de esta ciencia es necesario elegir entre una opción u otra, pero esto puede variar según el impacto que presente cada producto cuando sale al mercado con su respectivo ciclo económico.

Para empezar, Mankiw (2015) habla de unos principios básicos de la economía. Por esta razón, voy a tomar como punto de partida el principio número dos, porque aunque en todos los principios debemos elegir, en el caso de este principio, que es el coste de oportunidad de un producto, se habla de renunciar a algo para conseguir otra cosa. Por ejemplo, estudiar o trabajar, es decir, si empiezo a trabajar puedo ganar dinero de una vez, pero si estudio, puedo conseguir un mejor trabajo y así tener un mejor salario.

A partir del párrafo anterior, se puede afirmar que la economía se basa en la toma de decisiones y es cuando muchos economistas y financieros dicen, que con este tipo de decisiones, en muchos casos, al tomar un mayor riesgo, podemos llegar a obtener mayor ganancia, y de este modo, se puede decir que los economistas deben ser analíticos y críticos a la hora de tomar una decisión, con el fin de obtener beneficio de esto, y aunque es cierto que no siempre son las decisiones correctas, es necesarios tomarlas, ya que es algo incierto lo que pasará a futuro y se puede ganar o perder.

Otro aspecto, es la existencia de la disyuntiva entre equidad y eficiencia. Al respecto, Mankiw (2015) afirma que:

La eficiencia significa que la sociedad extrae el máximo beneficio de sus recursos escasos. La equidad significa que la sociedad distribuye igualitariamente esos beneficios entre sus miembros. En otras palabras, piense en los recursos de la economía como un pastel que debe repartirse. La eficiencia sería el tamaño del pastel y la equidad la manera en cómo se reparte entre los diferentes individuos (p.37).

Por lo tanto, si se siguen los principios básicos de la economía al pie de la letra se pueden dar dos situaciones: la primera, es no aprovechar al máximo los recursos y se estaría entrando en pérdida y, la segunda, es que al aprovechar al máximo los recursos, las personas o empresas no serían equitativas y un claro ejemplo de ello puede ser el dueño de un parqueadero, ya que se enfrenta a la

---

<sup>4</sup> Documento elaborado en la asignatura Competencias Idiomáticas Básicas de la Facultad de Filosofía y Ciencias Humanas de la Universidad de la Sabana, Chía-Cundinamarca, Colombia.

disyuntiva si ser eficiente y no tener en cuenta que puede tener clientes con discapacidad o ser equitativo, y dejar estos espacios especiales, teniendo en cuenta que va a tener más clientes que no presenten esta condición.

Otro aspecto que se relaciona con el comportamiento del comercio, pero que va en contra con algunos principios básicos, es la economía social, porque en la economía social no se busca el bien individual sino el bien colectivo en general al momento de administrar o repartir las ganancias o beneficios, fruto de una buena decisión del pasado, sin embargo, en algunas ocasiones las empresas deberán modificar algunos aspectos, para que tanto trabajador como empresario, salgan beneficiados y no se presente un desequilibrio en la actividad comercial, debido a que los trabajadores al estar en desacuerdo con esto podrían parar la producción y así afectar el comercio (Fajardo,2018,p.102).

Con lo anterior, desde mi punto de vista, muchas veces la economía es egoísta, porque únicamente piensa en el bien individual al momento de administrar o repartir las ganancias, aunque es entendible, porque muchos metafísicos condicionaron el desarrollo económico al egoísmo, y como lo pudo ver uno de los pensadores más importantes de la economía y la administración, Adam Smith, quien asumió el egoísmo como motor de la conducta humana, por lo tanto, los sistemas basados en la solidaridad no serían bien aceptados ante la sociedad (Morales,2016).

Finalmente, ¿Puede la economía alcanzar un equilibrio entre lo eficiente y lo equitativo?

Considero que la economía es una ciencia que busca obtener el beneficio máximo de algo, sin embargo, debería existir alguna forma para que todas las partes salgan beneficiadas de las situaciones que se den y, de este modo, no presenten ciertos desequilibrios en la sociedad. Se podrían poner en práctica la economía social y así ayudar al desarrollo económico, no solo local sino nacional haciendo que se genere actividad económica en lugares donde no había (Valenciano, 2018).

En conclusión, en la economía se presentan diferentes disyuntivas que nos llevan a la toma de decisiones, que puede que nos beneficien o no, además, un economista debe ser crítico y analizar lo más conveniente para sacar el mayor provecho, teniendo en cuenta los costos de oportunidad y otros aspectos como la equidad y eficiencia, sin ser individualistas, además, debemos aprovechar las nuevas tecnologías y la innovación social para alcanzar el equilibrio en la sociedad (Irigoyen, 2016).



**Luz Adriana Pinzón Rodríguez**

Correo: luzpiro@unisabana.edu.co

## Referencias

- Fajardo, G. (2018). La identificación de las empresas de economía social en España. *Problemática jurídica*. (Spanish). *Revista de Estudios Cooperativos*, 128, 99.
- Irigoyen, E. (2016). Economía Social + Innovación Tecnológica: Experiencias de Éxito en Entornos de Precariedad. *Journal of Technology Management & Innovation*, 11(1), 86–92. <https://bit.ly/395bRoV>
- Galán, J., Forés, C. y Felip, F (2018). Integración de los principios de la economía social y solidaria en el diseño sostenible de bienes de consumo. *Economía y Sociedad*, 54, 97. <https://doi.org/10.15359/eyes.23-54.7>
- Mankiw, G. (2015). *Principios de Economía*. Mc.Graw Hill. Edición 6.
- Morales, A. (2016). La solidaridad imposible: Economía y naturaleza egoísta del ser humano / Impossible solidarity: Economy and human beings' natural egoism / A solidarity impossible: Economía e naturaleza egoísta do er humano. *Polis (Santiago)*, 15(45), 141-163.
- Valenciano, J., y Uribe-Toril, J. (2018). Evolución de las empresas de economía social en Andalucía (2007-2016) y el hecho diferencial almeriense. *Equidad y Desarrollo*, 32, 101-120.